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１ 市民意見調査(市民意見交換会)の概要 

（１）目的 

複合施設（旧西中学校）は、公共施設の施設機能の移転・集約するだけでなく、地域住民や子育て世代

に求められる機能などを整備し、多様な市民ニーズを満たす施設を目指します。 

このため、市では、「複合施設（旧西中学校）基本構想（素案）」を作成し、これに基づき、市民が求め

る機能などについて、西中学校周辺の地域住民などから意見を伺うため、市民意見交換会による意見調

査を実施しました。 

これにより頂いた市民意見は、令和６年度に作成予定の「複合施設（旧西中学校）基本構想（案）」に

反映します。 

なお、市民意見は、市民意見交換会以外にもアンケートやヒアリングにより、調査しており、この

結果については、別冊「令和５年度複合施設（旧西中学校）市民意見調査結果（アンケート）」、「令和

５年度複合施設（旧西中学校）市民意見調査結果（ヒアリング）」を参照ください。 

 

 

（２）市民意見交換会の実施概要 

実施日：令和５年１０月１５日、２９日（計２回実施） 

 

場所：西市民センター集会室 

 

対象者：西中学校周辺の地域住民及び市民 

 

周知方法：市広報やホームページ、SNSによる周知に加え、西中学校近隣住居へチラシ（資料

P.11、12参照）のポスティングを行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

市民意見交換会の様子 
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２ 市民意見調査(市民意見交換会)の内容 

市では、複合施設（旧西中学校）の整備にあたって、令和５年度に基本的な方針等を示した基本構想

（素案）を作成しました。 

このたたき台となる基本構想（素案）に基づき、市民意見を把握するため、市民意見交換会による調

査を行いました。 

（１）参加者のプロフィール 

   参加者のプロフィールとして、住まい、年代を確認しました。 

 

（２）市民意見調査内容 

１）移転施設の機能について 

市では、「鶴ヶ島市公共施設個別利用実施計画」に基づき、老人福祉センター、障害者生活介護施 

設、発育支援センター、文化財整理室、鶴ヶ島海洋センターの体育館機能、市民テニス場を複合施

設（旧西中学校）に移転します。 

この移転にあたっては、移転施設が持つ主な施設機能をそのまま全て移転するのか、移転しなく

てもよいものはないか、また、移転施設にその他に必要と思われる新たな機能がないかを検討して

おり、これについて、意見調査を行いました。 

 

２）複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について 

市では、複合施設（旧西中学校）へ移転、集約する施設の他にも、校舎や体育館、校庭、学校プ

ールに多様な市民ニーズを満たす新たな機能の付加を検討しています。 

このため、市民が求める新たな機能について、どのような機能を求めているか把握するため、意

見調査を行いました。 

 

３）西中学校メモリアル機能について 

市では、複合施設（旧西中学校）の整備にあたり、西中学校の思い出を残すため、生徒に関する

歴史や閉校記念碑、その他、西中学校開校以来４１年の歴史などについて、メモリアルコーナー等

の設置を検討しています。 

このメモリアル機能の内容や思い出の残し方、その他西中学校の思い出を残すために必要だと思

うものについて、意見調査を行いました。 

 

４）複合施設（旧西中学校）周辺の地域住民への配慮について 

市では、既存の住宅地内にある西中学校が、複合施設（旧西中学校）に変わることで、これまでな

かった不特定多数の利用が想定されることなどから、周辺の地域住民の暮らしへ影響が及ばないよ

うに、どのような事項を配慮すべきか検討しています。 

このため、複合施設（旧西中学校）周辺の地域住民への配慮すべき事項について、意見調査を行い

ました。 
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３ 市民意見調査(市民意見交換会)の結果 

市民意見交換会を実施した結果、１日目８名、２日目６名、計１４名の参加があり、ワークショップ

形式により、意見交換のテーマごとに様々な意見を頂きました。 

この頂いた市民意見について、結果をまとめ、整理しました。 

（１）参加者のプロフィール結果 

１)住まい 

参加者の住まいは、下新田が５人で最も多く、次いで、新町が３人で、高倉、中新田が、２人

ずつ、上新田、町屋が１人ずつとなり、西中学校周辺地域の住まいからの参加が多く見られまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２)年代 

参加者の年代は、６０代が最も多く、５人で３５．

７％、次いで、７０代が４人で、２８．５％、５０代

が３人で２１.４％を占める結果となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

■参加者の年代割合 

■参加者の住まい件数 

5件

3件

2件 2件

1件 1件

0件

1件

2件

3件

4件

5件

6件

下新田 新町 高倉 中新田 上新田 町屋

50代, 3人, 

21.4％

60代, 5人, 

35.7％

70代, 4人, 

28.5％

80代, 1人, 

7.1％

未回答,

1人, 

7.1％
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（２）市民意見交換会の結果 

１）移転施設の機能について 

①移転施設の主な機能の内、移転しなくてもよいもの(計２件) 

老人福祉センターの浴室まで、移転先に整備する必要はないと思う。市がコストのかかる

整備や維持をするのではなく、民間の温浴施設の利用チケットを配布するなどで、対応でき

るのではないか。 

老人福祉センターのおたっしゃ工房にあるそば工房はいらないと思う。 

 

②移転施設に必要と思われる新たな機能(計０件) 

 

 

２）複合施設（旧西中学校）に求める新たな機能について 

①校舎（計２８件） 

〇バリアフリー等に関する意見(計６件) 

移転する施設を見ると階段での移動が大変な利用者が多いと予想されるので、エレベータ

ーを設置するべきではないか。 

高齢の人が不自由なく利用できるようにエレベーターを設置してほしい。 

様々な人が利用するには、校舎の入口はスロープを設置し、扉は自動ドアにした方がよい

と思う。現況のままでは使用しづらい。 

エレベーターは必要だと思う。 

入口や通路は、スロープ等の設置によりユニバーサルデザインに配慮した整備をしてほしい。 

裏の玄関を職員用、表玄関を来場者用にして、自動ドアにしてほしい。 

 

〇生涯学習に関する意見(計５件) 

図書館機能があるとよいと思う。 

料理やパソコンなどのスクール講座を行ったらどうか。 

読書や本の貸し出し、返却ができたらよいと思うので、簡易な図書館機能を残すことはで

きないか。 

囲碁将棋ができる場所がほしい。 

音楽室でのオーディオビジュアルの活用ができないか。 

 

〇地域利用に関する意見(計４件) 

新町一丁目で自治会活動を行っているが、自治会館がないため、自治会等が自由に使える 

集会室を設置して保しい。 

自治会で利用できる部屋がほしい。 

自治会の集会所として活用できらよいと思う。 

地域支え合い協議会の活動拠点として利用できたらよいと思う。 
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〇多世代交流に関する意見(計３件) 

カフェの設置を希望する。自動販売機の設置程度でも構わない。自動販売機は、災害時に、 

無料で利用できる災害対策を。 

喫茶店のような、軽くお茶を飲みながら休憩できたり、憩いの場となったりするような機 

能があるとよいと思う。 

若者が来たくなるようなカフェなどを整備し、活気のある施設にしてほしい。カフェは、 

２、３種類の機能があれば、なおよいのではないか。 

 

〇子育て支援に関する意見(計２件) 

キッズスペース、飲食が可能なイートインコーナーがあるとよいと思う。 

西中の校舎自体が、子どもがどこにいても安心できるアットホームな施設にしてほしい。 

 

〇健康増進に関する意見(計２件) 

ジムを設けて利用できるようにしてほしい。老人福祉センターに設置していた、マッサー 

ジ機も利用できるようにしてほしい。 

老人福祉センターに健康器具があるので、校舎にこれを用意した部屋があるとよい。 

 

〇具体的な整備内容の意見(計２件) 

校舎の中に更衣室があるとよいのではないか。 

校舎の機械室を体育館の器具庫として活用したらどうか。 

 

〇スポーツに関する意見(計１件) 

屋上で弓道場を整備できないか。 

 

〇具体的な運営内容の意見(計１件) 

総合受付を設置し、各機能への案内所があるとよいと思う。 

 

〇その他の意見(計２件) 

オフィスのワーキングスペースなど、企業に貸し出しして、教室を利用できるのなら需要 

はあると思う。 

リモートワークや作業スペースなどに使用できたらよいのではないか。 

 

 

②体育館（計１３件） 

〇具体的な整備内容の意見(計５件) 

運動した後に利用できるシャワールームがあるとよいのではないか。 

専用の更衣室やシャワー室がほしい。テニス利用者も活用できると思う。 

温水シャワー室の整備を希望する。 

更衣室の整備を希望する。 

売店コーナーなどを設置し、軽食ができたら需要があると思う。 
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〇スポーツに関する意見(計３件) 

バレーやバスケ、バトミントンなど、屋内スポーツがしっかりできるようにしたほうがよ 

いと思う。 

スポーツ大会が開催できるような整備をしてほしい。 

屋内ランニングコースを用意して欲しい。 

 

〇地域利用に関する意見(計２件) 

ステージを活用した音楽コンサートやピアノの発表会を行えるようにした方がよいと思 

う。その際は、音漏れによる騒音が予想されるため、対策を考えた方がよいと思う。 

自治会館では狭いので、ステージで音楽イベントや発表会ができるとよいと思う。 

 

〇健康増進に関する意見(計２件) 

ジム器具を使った運動や健康増進への志向が大きくなっているため、市が簡易ではあるが、 

民間より安価な利用料で、屋内での筋トレや軽運動が行える空間を提供することは、需要が 

あると思う。 

日高のアリーナにもあるようなトレーニングルームを整備したらどうか。 

 

〇子育て支援に関する意見(計１件) 

西中学校の体育館は広いので、一部を区切って親子のスペースにしてもよいと思う。 

 

 

③校庭（計２０件） 

〇具体的な整備内容に関する意見(計１０件) 

駐車場の台数を減らして、グラウンドを広くしたほうがよいのではないか。 

駐車場は、縦に広くとって校舎側をなくした方が、利用者にとって安全ではないか。 

駐車場の整備は、アスファルトでなく砕石敷設によるコストダウンを図ってはどうか。 

駐車場は、少ないスペースで多くの台数が停められる立体（２階建て）で整備したらどうか。 

スポーツをした後に利用できるシャワールームを設置した方がよいと思う。 

校庭に設置してあるトイレは、綺麗に改修し、親子が一緒に入って利用できるような広い 

トイレにしてほしい。 

スペースが限られているので、遊具などは置かない方がスペースを有効活用できると思う。 

桜が植わっているので、これは残した方がよいと思う。 

校庭にある桜の木は残す形でグラウンドの整備は検討してほしい。 

全天候型で利用できるよう整備してほしい。 

 

〇スポーツに関する意見(計７件) 

空いたスペースをジョギングコースのような形で有効活用したらどうか。 

グランドゴルフが人気だと思うから、使えるようになればよいと思う。 

グランドゴルフなどができるように道具（ポール）を用意してほしい。 

野球、ソフトボールで使えるようにしてほしい。 
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球技以外のスポーツの利用ができるようにしてほしい。 

老人福祉センターのグランドゴルフができる場として利用したい。 

屋外ランニングコースとして、陸上トラックを整備してほしい。 

 

〇地域利用に関する意見(計１件) 

全地域用の施設のため、予約が取れるのか不安だが、自治会行事で、盆踊りで利用できた 

らありがたい。 

 

〇防災啓発、避難所に関する意見(計１件) 

災害時や緊急時など、ヘリポートとして活用できないか。 

 

〇その他に関する意見(計１件) 

年間を通して市民が活発に利用できるような場所にしてほしい。 

 

 

④プール跡地（計１２件） 

〇子育て支援に関する意見(計５件) 

子どもが遊べる遊具やアスレッチックを整備し、子育て世代を呼び寄せるような利用をし 

たらどうか。 

親子イベントで使えるような場所にしてほしい。 

遊具があり、屋根がついていて、天候に関係なく親子が活用できるような場所にしてほしい。 

人工芝にして、遊具を置き、子どもの交流広場にするのがよいと思う。 

遊具を設置したら、子育て世代は利用しに来るのではないか。 

 

〇生涯学習に関する意見(計３件) 

若者が集まれる場所にしたらどうか。 

若者向けのスケートボードの整備をしたらどうか。西側の住宅街から距離があるから多少 

騒音も心配ないだろう。 

若者に人気の屋外でのバスケットコートを整備したらどうか。 

 

〇具体的な整備内容に関する意見(計３件) 

「多世代が交流できる場所」という重要な機能を持った箇所を端のほうに設定するのはよ 

くないのではないか。この部分は駐車場にするべきではないか。 

トイレはきれいにした方がいい。 

プール跡地を駐車場にして、できるだけ駐車場を右側に集約した方が合理的ではないか。 

 

〇スポーツに関する意見(計１件) 

藤金で老朽化している弓道場利用している団体がある。移転先として弓道場の整備をして

ほしい。 
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３）西中学校メモリアル機能について（計１６件） 

〇具体的なメモリアル機能に関する意見(計７件) 

現在学校の廊下に飾られている部活の表彰状等をファイリングし、残したものを置いてほし 

い。 

昔の制服を着て、写真を撮ることのできるフォトブースを設置するとよいと思う。 

現在ある碑を残して欲しい。 

桜の木を残して欲しい。 

思い入れのある記念樹は、残して欲しい。 

西中学校のジオラマを作って飾ったらどうか。 

教室や黒板、机や椅子をそのまま残し、メモリアルコーナーを作ってほしい。 

 

〇整備規模に関する意見(計６件) 

記念の写真を展示する程度でよいのではないか。 

スペースを大きくとる必要はないと思う。１教室もあれば十分では。 

校舎に１、２部屋設けるのがよいと思う。 

多くの人が集まるスペースにパネルが１、２枚あるくらいでよいと思う。 

閉校記念のホームページを作成して、スマートホン等で閲覧できるくらいがよいと思う。掲 

示板などがあれば、そこで卒業生が交流できたらよいのではないか。 

玄関に写真を張り付けておくくらいでよいのではないか。 

 

〇整備費用に関する意見(計２件) 

スペースとしてあっても行かないと思うから、そこにお金を掛けるなら、別のところにお金 

を掛けた方がいいと思う。 

閉校記念碑は高額だから、やめた方がよいと思う。 

 

〇その他に関する意見(計１件) 

将来３０年以上残す施設なら、メモリアル機能はいらない気がする。 
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４）複合施設（旧西中学校）周辺の地域住民への配慮について（計１５件） 

〇公共交通に関する意見(計５件) 

つるバス、つるワゴンについては直行便を作ったほうがよいのではないか。 

つるバス、つるワゴンの昇降口について、雨天時に降車しても濡れないような配慮を行って 

ほしい。（昇降口を建物の入り口付近にする、屋根を付ける。） 

つるバス、つるワゴンは設置した方がよいと思う。 

つるバス、つるワゴンが複合施設（旧西中学校）に来るようにするのは必須だと思う。 

西中学校には、既に屋根付きの駐輪場が十分あるので、それを活用してバイクや自転車で来 

る人が困らないようにしてほしい。 

 

〇防犯対策に関する意見(計５件) 

地域の人だけでなく、市全域や近隣市からも人が来るかもしれないから、常に開けておくの 

ではなく、しっかり施錠をするようにした方がよい。 

暗いと危ないので、街灯や防犯灯があった方がよい。 

施錠を遠隔で操作できるシステムがあるから、そういうものを導入すると門の開け閉めや鍵 

の貸し出しなどが効率化できるのではないか。 

防犯カメラの設置を提案する。 

時間帯によってエレベーターを４階にしか行けないようにするなど、セキュリティ面は考慮 

してほしい。 

 

〇安全対策に関する意見(計３件) 

車やバスの来場ルートなどを危険が無いよう整備していく必要があると思う。 

住宅地に面した道路は見通しが悪いので、通学で人が通ると心配である。 

駐車場は、一方通行とし、安全に配慮した計画とするべきだ。 

 

〇近隣住居への配慮に関する意見(計２件) 

西側に住宅街が隣接しているため、特に配慮が必要であると思う。 

校庭の砂ほこりの対策が必要であると思う。 
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５）その他、自由意見について（計２１件）） 

〇具体的な整備内容に関する意見(計５件) 

老人福祉センターは法令に適合した機能の移転をしてほしい。 

老人福祉センターの風呂は、校舎の２階に設置すれば、地下を掘らずに済むのでよいと思う。 

西中学校の周辺に生えている木は、落ち葉が散乱するので減らしてよいと思う。 

旧庁舎の新施設ができるまでは使うことになる施設なので、明るさや使い勝手を考慮した配 

置をしてほしい。 

老人福祉センターの風呂は、校舎の１階に機械室、ボイラー室を設けて、２階に風呂場を設 

置すれば、地下を掘らずに済むのでよいと思う。 

 

〇スポーツに関する意見(計４件) 

テニスコートは全天候型になるとよい。 

テニスコートには、ベンチが４か所くらいあった方がよい。 

テニスコートには、着替える場所やトイレ、シャワーなどが近くにあるとよい。 

テニスコートは、砂入り人工芝コート（オムニコート）に整備してほしい。 

 

〇生涯学習に関する意見(計２件) 

若い世代をターゲットとした機能を充実させるべきではないか。 

若者を意識した目玉になるような施設機能があったらよいのではないか。 

 

〇多世代交流に関する意見(計１件) 

多世代が気軽に来られるような施設にしてほしい。 

 

〇ゼロカーボンに関する意見(計１件) 

ソーラーエネルギー設備を整備し、施設全体でその電力が使用できるような整備をしたらど 

うか。 

 

〇その他に関する意見(計８件) 

周辺地域の子どもが学校まで、集まらなくても複合施設（旧西中学校）で集まれるような場 

所があったらよいのではないか。 

鶴ヶ島に移り住みたいと思わせるようなPRのできる機能を加えていくべきではないか。 

移転する既存施設の機能は、管理者とよく調整して決めてほしい。 

校舎の形が既に決まっていて使い勝手が悪いと思うが、上手く活用してほしい。 

西中学校の近隣に公園を整備するのだから、校庭に公園機能を求めて来る人は、少ないのでは。 

複合施設の名称は、キャッチ―なものにしてほしい。 

管理駐車場のスペースも有効活用したらよいと思う。 

移転施設の機能については、基本的に不要なものはないと思う。 
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資料 

〇市民意見交換会周知用チラシ 

 

 

 

 

市では、令和9年度に西中学校を鶴ヶ島中学校に統合し、廃校後の西中学校につい

て有効活用を図るため、令和１０年度に旧西中学校を新たな複合施設として整備して

いく予定です。 

この複合施設（旧西中学校）の整備にあたって、地域住民の皆様からご意見をいただ

くため、意見交換会を開催しますので、ぜひご参加ください。 

 

日  時 場  所 

第１回 市民意見交換会 

１０月１５日（日）１０時～ 西市民センター１階、 

集会室 第２回 市民意見交換会 

１０月２９日（日）１０時～ 

 

○両日ともに、同じ内容で開催します。 

○事前の申し込みは必要ありません。 

  ○資料は当日配布します。 

  〇駐車場はありますが、スペースに限りがございます。 

 

 

 

 

【問い合わせ先】鶴ヶ島市役所 ２７１－１１１１ 

                     資産管理課 公共施設再編担当 

臼井 神宮寺（内線４２３） 

 

↓裏面もご覧ください。 

複合施設（旧西中学校）の整備に向けた 

意見交換会を開催します 
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〇複合施設（旧西中学校）のイメージ（案）は以下のとおりです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※上記イメージ案を含め、市の考えをまとめた複合施設（旧西中学校）基本構

想（素案）は、右のQRコードを読み込むことにより、閲覧できますので、

よろしければご参照ください。 
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